
Protokoll der Jahreshauptversammlung /
Mitgliedervollversammlung des BBC Osnabrück e.V.
Teilnehmer/innen
Vorstand : Thomas Krätzig, Gregor Vogelpohl, Hans Bohlmann
Mitglieder : insgesamt 20 Mitglieder anwesend

Ort: Schlosswallhalle Forum
Datum: 16.09.2023
Beginn: 12:15 Uhr
Ende: 13:39 Uhr

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

TOP 2: Feststellung der satzungsgemäßen Einladung der Versammlung

TOP 3: Wahl eines Protokollführers / Versammlungsleiters

Wahl des Versammlungsleiters: Michael Beyer-Rother
Wahl des Protokollführers: Holger Thamm (einstimmig)

TOP 4: Endgültige Festlegung der TO

Feststellung der stimmberechtigten und anwesenden Mitglieder:
20 stimmberechtigte anwesende Mitglieder

zum Stichtag 15.09.23 stimmberechtigte Mitglieder = 345
für eine ausreichende ¾ Mehrheit wären mindestens 259 Stimmen erforderlich

- 1. Vorsitzender kündigt Auflösung der Versammlung und beruft die zweite
Mitgliedervollversammlung gemäß Satzung ein, um dann die Beschlussfähigkeit mit allen
anwesenden Mitgliedern zu erreichen

TOP 5: Bericht des Vorstands durch den 1. Vorsitzenden Dr. Thomas Krätzig

TOP 6: Bericht aus den sportlichen Bereichen

Gregor Vogelpohl berichtet aus dem männlichen Bereich und stellt den Saisonabschluss der
fünf Herrenmannschaften vor. Anschließend den jeweiligen Abschluss der Jugendteams.
Für die Saison 2023/2024 wird es eine U20 männlich geben.
Hille Millich berichtet aus dem weiblichen Bereich und stellt den Saisonabschluss der
Damenmannschaften vor. Anschließend den jeweiligen Abschluss der Jugendteams.
Nächste Saison 2023/2024 startet unsere 1. Damen in der 2. DBBL.
Michael Beyer-Rother berichtet aus dem Schiedsrichterpool. TrainerInnen werden
aufgefordert in ihren Teams neue Schiedsrichter zu aquirieren. Der BBC ist dank seines
Engagements ordentlich aufgestellt, dennoch werden weitere Schiedsrichter gesucht.

TOP 7: Bericht des Schatzmeisters Hans Bohlmann zur aktuellen Finanzsituation

Die Saison 22/23 war sehr angespannt und wurde trotz großzügiger Spenden mit einem
Verlust abgeschlossen, der durch den Eingangskontostand aufgefangen werden konnte. Der
Verlust basiert zum großen Teil auf den Kosten durch den hauptamtlichen Trainer. Diese
Kosten für den hauptamtlichen Trainer fallen zukünftig nicht mehr an. Darüber hinaus gab
es diverse Abgaben an Verbände etc., die durch die Mitgliedsbeiträge allein nicht getragen
werden können.
Nachfrage von Michael Beyer-Rother zur Finanzierung des Athletiktraining
Antwort: die Zusatzkosten werden durch separate Zusatzbeiträge gedeckt



TOP 8: Bericht der Kassenprüfer Moritz Mathes

(in Abwesenheit der 2. Kassenprüferin Christa Beller)

- die ordnungsgemäße Kassenführung am 15.09.2023 nach vollständiger Prüfung wird
bescheinigt
- ein großer Dank geht an den Schatzmeister Hans Bohlmann
- Hinweis: es gibt viele kleinere Strafbescheide, die zukünftig vermieden werden sollten

12.30 Uhr: 1. Vorsitzender beendet die laufende Versammlung
12.46 Uhr: nach erneuter Prüfung der Anwesenheit eröffnet 1. Vorsitzender die neue
Vollversammlung gemäß Satzung, Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder: 20
(einfache Mehrheit ab mindestens 11 Stimmen; 3/4-Mehrheit: mindestens 16 Stimmen)

TOP 9: Entlastung des Vorstandes

Thomas Krätzig bittet um die Entlastung des Vorstands.
Der Versammlungsleiter dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und übernimmt die
Leitung. Die Entlastung des Vorstands erfolgt einstimmig mit drei Enthaltungen.

TOP 10: Wahlen

Versammlungsleiter Michael Beyer-Rother übernimmt die Wahlleitung und bittet um
Vorschläge für:

Wahl des 2. Vorsitzenden
Gregor Vogelpohl stellt sich zur Wahl. Gegenkandidaten gibt es nicht.
Abstimmung mit dem Ergebnis: einstimmig (bei einer Enthaltung)
Gregor Vogelpohl nimmt die Wahl an

Wahl des Schatzmeisters
Hans Bohlmann steht zukünftig nicht mehr zur Wahl und wird dankend verabschiedet.
Holger Thamm schlägt Christian Gutendorf als Kandidaten vor.
Christian Gutendorf stellt sich vor. Gegenvorschläge gibt es nicht.
Abstimmung mit dem Ergebnis: einstimmig (bei einer Enthaltung)
Christian Gutendorf nimmt die Wahl an

Wahl des Kassenprüfers
Moritz Matthes stellt sich zur Wahl und auch Hans Bohlmann bietet sich an.
Weitere Vorschläge gibt es nicht.
Abstimmung mit dem Ergebnis: einstimmig (bei zwei Enthaltungen).

TOP 11: Anträge - zu Satzungsänderungen & Umlage der jährlichen Kosten für
Spielberechtigungen

Antrag: Kündigungen sollen zukünftig nicht nur schriftlich erfolgen, sondern auch per eMail.
Die Änderung wird einstimmig beschlossen

Antrag: Die jährlichen Kosten für Spielberechtigungen durch die Verbände sollen an aktive
Mitglieder weiterberechnet werden.
Thomas Krätzig stellt den Hintergrund vor - konkreter Wortlaut der Satzungsänderung:
“Zum Stichtag 1. Oktober eines jeden Kalenderjahres werden die Gebühren gemäß aktueller
NBV Gebührenordnung für die Spielberechtigung des DBB von jedem Mitglied abgezogen
bzw. in Rechnung gestellt.”
Diskussion und abschließende Abstimmung mit dem Ergebnis: Die Änderung wird
einstimmig angenommen.



TOP 12: Verschiedenes

Vorstellung des Programms “Clubtalent” durch Maya Girmann
Clubtalent ist ein kostenpflichtiges Programm (einmalig 5.000,-) zur Entwicklung von
Vereinen, welches mit 50% von der Sportstiftung unterstützt wird. Der zweite Teil wird von
Sponsoren getragen. Der Förderantrag ist bewilligt. Ziel ist die Weiterentwicklung des
Vereins in Hinblick auf eine breitere Unterstützungsbasis, mit dem Ziel der Schaffung einer
hauptamtlichen Stelle sowie besseren finanziellen Strukturen.

Sachspendenquittungen für Fahrtkosten für alle Mitglieder / Eltern / Unterstützer die zu
Auswärtsspielen mit ihrem PKW fahren:
- eine Vorlage findet sich demnächst im Downloadbereich auf der Website
- auf den Quittungen anzugeben sind die Mannschaft, das Ziel der Fahrt, gefahrene
Kilometer (wichtig: idealerweise Tankquittungen beifügen) sowie eine Versicherung, dass bei
der Einreichung auf Zahlungen des Vereins verzichtet wird
- Quittungen können elektronisch eingereicht werden über die E-Mailadresse
spendenquittung@bbc-osnabrueck.de und werden am Ende des Jahres sowie Ende einer
Saison ausgestellt.

kurze Vorstellung des Sponsorenkonzepts und des neuen Ansprechpartners Sönke
Rössing durch Thomas Krätzig - Sönke ist leider krankheitsbedingt nicht anwesend, wird
aber demnächst noch vorgestellt.

Nachfrage von Eike Gärtner zu aktuellen FSJlern im Verein:
grundsätzlich ist der BBC offen für FSJler, es liegen aber keine Bewerbungen vor.

Ende der Versammlung 13:39 Uhr
Protokollführer: Holger Thamm

mailto:xx@bbc-osnabrueck.de

